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超高关注
本次全运会，各个运动项目都有自己的

媒体微信群，记者们前一天都会在群里对准

备采访的项目报名接龙。前面十几天，各个媒
体群都波澜不惊，甚至连全红婵参加的跳水

比赛，混合区的采访名额都有剩余。但是前天
晚上，射击媒体群里的情况不一样了，主要是

因为第二天的射击比赛有杨倩出战，大家报

名也是争先恐后。
东京奥运会上，为中国代表团夺取首金

的杨倩迅速成为网络焦点，她也从此前的一
名普通射击队员，变身为国争光的高人气明

星选手———她登上领奖台时的甜美笑容，对
观众“比心”的可爱形象，甚至连头上的小黄

鸭发卡等，都被津津乐道。如今杨倩来到了全
运会，引发媒体高度关注是必然的，最终报名

记者超过了 60名，这还不包括另有报名渠道

的广播电视记者———之前有全红婵和其他奥
运冠军一起出战的跳水比赛，最多一次报名

也不过 30多位记者。昨天去射击赛场的媒体
大巴，也难得出现了满员的情况。

实力更胜一筹的杨倩与杨皓然在上午的

资格赛中就拿到第一，冠亚军决赛下午 4时
开赛。比赛过程稍有波澜，开局 6比 0领先的

“杨杨组合”一度被追至 11比 11。不过最终杨
倩打出 10.8环，锁定胜利，现场一片欢呼。赛

后不久，“杨倩杨皓然全运会夺冠”也上了网
络热搜。

超高人气
比赛之后，照例是采访和颁奖。记者们都

涌向混合采访区，却发现一旁的玻璃大门早

早被锁住，只有极少数记者才获准从其他渠
道进入。见此情景，许多记者选择去颁奖现场

蹲守，而也有一些记者继续留在玻璃门外等
待。最终在等待了 15分钟之后，玻璃门外的

记者们果真看到一个令人哭笑不得的细节：

杨倩和杨皓然在教练的带领下，在混采区走
了一圈就快速离去，没有接受任何采访，整个

现身过程也就 15秒。
记者们又快速杀向颁奖现场，虽然本次

比赛并没有现场观众，但慕名而来的各类工
作人员和志愿者已经将颁奖现场围了起来。

等杨倩和杨皓然来到颁奖现场时，有记者问
杨倩回国后有没有吃到妈妈的油焖大虾———

在东京奥运会上她曾表示，自己回国后最希
望吃妈妈做的美食就是油焖大虾。杨倩的回

答是“没有”，她说回国后完成隔离就来全运
会了，还没有机会回家，“听说西

安的羊肉泡馍很好吃，不过我

也还没来得及去尝尝。”

趁着颁奖还没开始，一些工作人员过来和

杨倩合影，她的搭档杨皓然干脆主动与其保持
距离，他开玩笑地说：“你是明星，我得离你远点

儿，你也少和我说话，别影响你和粉丝合影。”
（见下图）

在现场的追星族中，还有一位特殊的人
物，那就是国家队前总教练王义夫，他说自己

是昨天刚到西安，然后匆匆赶来看比赛。在整

个颁奖过程中，王义夫都在拿着手机认真拍
照，而颁奖结束后杨倩要离开时，他又快步上

前把她拉了回来，在领奖台上单独给她拍了
一张照片。

由于杨倩被王义夫拖住，不少人趁机现
场追星，完成了和偶像的合影愿望。不过当有

记者提出想采访杨倩时，被浙江队一名教练
以“她后面还有比赛”为由挡驾，随后她也被

保护着匆匆离去，只留下现场或遗憾或满足
的人们。 特派记者 李元春

（本报西安今日电）

    昨天中午，上海体育代表团飞抵西安，顺

利入住全运村。对于全运村的接待，无论是参
赛运动员还是教练员，均给出满意的评价：

“在这里吃得好住得好，接下来就要在赛场上
把成绩搞好。”

这已经是上海花游名将黄雪辰短期内第
二次来西安，在之前提前开始的花游比赛中，

她为上海队拿到双人和集体两枚金牌，而昨

天是为了参加开幕式而来。“我已经完成了比
赛任务，这次过来心情很放松，就是来再享受

一次全运会。”黄雪辰说，上一次来住在全运
村，餐厅里的美食就给她留下深刻印象，

“我最喜欢的就是面食，可惜这次

也没法放开肚皮吃，因为我是易胖体质，需要

控制饮食。”
中国三人女篮主教练许佳敏说，打完东

京奥运会又来到全运会，感觉全运村的接待
工作确实非常出色，“这边的接待工作非常周

全，上飞机前就已经和我们联系好了，接机车
辆安排得非常精准，到了全运村各方面也安

排得都很好。”昨天下午，许佳敏还带着队伍
进行了一次有氧恢复

训练，“村里

的健身房有三层，力量训练一层，有氧训练一

层，三楼还有个拉伸的区域，器材都非常齐
全，足够满足需要。”

上海久事男篮青年队教练彭飞这次将带
队出战全运会男子三人篮球赛，昨天入住后

他也对全运村的食宿条件竖起了大拇指。“我
们队住在 4楼，一共两个套间，每套都是三室

两厅的，6个人正好每人一间房，住得是比较

宽敞的。”彭飞说，

队员们大都是

第一次参加这种大型比赛，入住全运村和入

住酒店相比感觉更新奇一些，“食堂里种类比
较多，队员们都吃了不少。我最想吃的是面

食，可是今天排队的人很多，等明天人少了再
去吃。”

安顿下来之后，就要为比赛而努力了。在
成功杀入全运会决赛圈后，彭飞也期待着能

再进一步：“能不能达成目标，还要看实际发

挥，但我们会全力以赴。”而黄雪辰也对即将
走上赛场的上海运动员送上祝福：“希望他们

不要受伤，发挥出自己的水平就是最好的。”
特派记者 李元春
（本报西安今日电）

上海体育代表团入住全运村

    全运会人气最高的运动员是谁？昨天之前，大家都
会说是全红婵，昨天之后，就要变成杨倩了。

昨天是全运会射击气步枪首个比赛日，而杨倩与杨
皓然的奥运组合再次发威，以 17比 13的总比分射落
10米气步枪混合团体金牌———有趣的是，东京奥运中
国首金得主人气超高，连国家射击队前总教练王义夫都
快成她粉丝了。

现场
    就好像一场精彩绝伦的

演出，一曲终了总让人意犹未
尽。 一再“安可”，演出也在这

“安可”声中推至新的高潮，即
使灯光熄灭、观众离场，那种

感慨激动依然会余音绕梁、三
日不绝。

全运奥运间隔仅一个多

月，陕西全运会成了史上距离
奥运会最近的一次全运。对于

广大观众而言，这次全运也就
像是东京奥运会的一次谢幕

安可———近在身边能亲眼目
睹奥运选手的风采，在全运赛

场感受奥运级别的比赛。

别以为全运的水准就会

比奥运差。 前有跳水赛场的
“神仙打架”，全红婵、陈芋汐、

张家齐重现奥运赛场的水花
消失术，被网友戏称“北上广不相信水花”；

后有乒乓赛场未战先热，昨天传出新闻，卫
冕冠军马龙将退出本届男单比赛， 专注于

男团和男双金牌———全运会乒乓球赛场的
激烈程度，要比奥运赛场更甚。

东京奥运会上，坚韧不拔、乐观积极，

中国选手展现出全新的面貌———一种不唯

金牌论、多维度理解成功的价值观。从奥运

转战全运， 奥运选手尽管面临隔离影响状
态等客观因素， 但他们展现的中国运动员

的 “新风貌”“新气象” 亦将延续……当杨
倩、全红婵成为全运赛场头号明星，这曲奥

运安可已上演，我们期待，明天开幕的全运
会将再次奏响中国的体育强音。
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“吃得好住得好，接下来要成绩好”
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■ 杨倩人气高

■ 王义夫（右）也掏出手机拍照

本版图片 特派记者 李铭珅 摄


